



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

DOM-ROM : La Réunion

Question au Gouvernement n° 192

Texte de la question

## EUROPE ET RÉGIONS D'OUTRE-MER

M. le président. La parole est à M. René-Paul Victoria, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.  
M. René-Paul Victoria. Ma question s'adresse à M. le secrétaire d'État à l'outre-mer. En 2008, la France présidera l'Union européenne pour la première fois depuis son élargissement à vingt-sept pays. L'Europe est une chance pour les régions ultrapériphériques, qui sont elles-mêmes autant de portes de l'Europe dans leurs zones respectives. La création d'une Maison de l'Europe dans chaque région d'outre-mer permettrait à nos compatriotes de mieux connaître l'Union et de renforcer la notion de citoyenneté européenne. La première pourrait être installée à Saint-Denis de La Réunion, la plus grande ville française et européenne de l'outre-mer. La ville est en mesure de mettre à disposition les locaux nécessaires à ce projet. Cette Maison de l'Europe conforterait également la présence de la France et de l'Union européenne dans la zone de l'océan Indien, qui abrite plus d'un tiers de l'humanité.

Monsieur le secrétaire d'État, que pensez-vous de la création d'une maison de l'Europe dans chaque région d'outre-mer et en premier lieu à Saint-Denis de La Réunion ? Seriez-vous favorable à ce que, durant la présidence française, des rencontres importantes soient organisées par les institutions européennes à Saint-Denis de La Réunion ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)  
Plusieurs députés du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche. Allô !

M. le président. La parole est à M. le secrétaire d'État chargé de l'outre-mer.

M. Christian Estrosi, *secrétaire d'État chargé de l'outre-mer*. Monsieur le député, oui, vous avez raison ("*Ah !*" *sur les bancs du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche*), l'Europe est une chance pour nos outre-mer. Je rappelle que, d'ici à 2013, l'Union européenne nous apportera 3,3 milliards d'euros en faveur du développement économique, du partenariat avec les entreprises, des politiques d'environnement conduites par les communes - notamment dans les domaines de l'assainissement, de l'eau potable et du développement durable - ou de la formation professionnelle. Quand l'outre-mer souffre, comme ce fut le cas avec les cyclones Gamède à La Réunion et Dean aux Antilles, l'Europe est présente. Lorsque nous avons besoin d'accords de partenariat économique, elle est présente. Dans quelques semaines, je vous présenterai le grand projet présidentiel pour l'outre-mer ("*Ah !*" *sur les bancs du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche*), avec les zones franches globales d'activité. L'Union européenne sera aussi à nos côtés, comme elle le sera lorsque nous nouerons des partenariats régionaux avec les pays limitrophes des trois océans.

Bien évidemment, monsieur Victoria, nous ne pouvons qu'être favorables aux initiatives présentées par les élus ultramarins, sur quelque banc qu'ils siègent. Vous me proposez d'ouvrir une Maison de l'Europe à Saint-Denis de La Réunion, en lien avec la Commission qui a lancé des appels à projets. J'y suis d'autant plus favorable que Saint-Denis est jumelée avec Nice ! Je souhaite même qu'une maison de l'Europe sensibilise la population à la citoyenneté européenne dans toutes les collectivités d'outre-mer.

Si l'Europe est une chance pour l'outre-mer, l'outre-mer est une chance pour l'Europe et pour la France.  
(*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

M. Philippe Vuilque. C'est beau ! (*Sourires sur les bancs du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.*)

M. le secrétaire d'État chargé de l'outre-mer. Forts de leur authenticité, de leurs richesses humaines - historique, culturelle, identitaire - et de leurs ressources naturelles, les outre-mer offrent une vitrine exceptionnelle de la

France sur tous les océans, et participent ainsi à son attractivité et à sa compétitivité. Je souhaite que durant la présidence française, ils apportent une contribution considérable au projet présidentiel. (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

## Données clés

**Auteur :** [M. René-Paul Victoria](#)

**Circonscription :** Réunion (1<sup>re</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 192

**Rubrique :** Outre-mer

**Ministère interrogé :** Outre-mer

**Ministère attributaire :** Outre-mer

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 22 novembre 2007

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 22 novembre 2007